

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. — Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. — Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

En Madrid: un mes, una peseta.
En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.
Se admiten anuncios y suscripciones en esta Administración y en la Carrera de San Jerónimo, 11, pasaje del café de Madrid.

El crédito intelectual (1)

«La sociedad moderna tiene fines más altos que cumplir que el de tributar culto al becerro de oro. No cumple su misión si no dedica su crédito y sus millones á la causa de la civilización universal.»

Así dice un periódico extranjero, y, conformes con el mismo, vamos á exponer las ideas que su lectura nos ha sugerido, por que consideramos de interés el asunto.

Las riquezas no han de dedicarse únicamente á las grandes empresas materiales y de utilidad pública, ni á las grandes combinaciones económicas ó mercantiles. Deben ser, á la vez, el instrumento ó medio providencial de todas las ideas generosas y fecundas que tienen por objeto elevar el nivel de la inteligencia, de la moralidad y del bienestar de las masas.

No comprendemos por qué la inteligencia, que ántes que todo y más que todo es la base de la riqueza, no ha de disponer del capital que ella inventa, que ella adivina y busca y halla, que ella, para decirlo de una vez, multiplica y difunde.

Es una verdadera y negra ingratitud de la riqueza y del hombre; es una traición del favorecido á su bienhechor; es una alevosa apostasia del corazón humano cegado por la avaricia.

En rigor de verdad y de equidad, la inteligencia debiera ser el primer partícipe del crédito y del capital que ella ha fundado y mantiene. ¿Por qué no lo es? ¿Por qué se prescinde de ella siempre, como tal inteligencia? ¿Se cree el capital dispensado de cumplir este deber por el hecho de que á la inteligencia, su mandataria, paga las impensas del mandato? ¿Es acaso lo mismo la inteligencia que crea que la que aplica, ni ésta que la que ejecuta?

De esa confusión de ideas nace el mal que lamentamos.

Generalmente, la inteligencia es pobre de dinero, y aunque rica de ideas, el dinero no las admite en garantía, no acepta su pignoración. Los usureros prestarán 20 duros sobre una joya que valga 200, y 20.000 duros sobre una finca que valga 200.000; pero no prestarán ni un céntimo sobre una idea, sobre un pensamiento, por fecundo que sea. Lo más que harán será comprarlo con la ventaja de mil por uno, insaciables logrereros de la penuria del autor. Es necesario crear, por consiguiente, un crédito nuevo. El crédito intelectual, es decir, el medio de proporcionar á los obreros del pensamiento, á los obreros de la ciencia, á los obreros del arte los recursos de que generalmente carecen. ¿Por qué se ha de rehusar el prestar á la inteligencia lo mismo que se presta al trabajo manual, al comercio y á la industria? ¿Acaso no es también la inteligencia un capital susceptible de fructuosas combinaciones y capaz de dar ricos productos?

¿Cuántos grandes hombres se han visto detenidos en el principio de su carrera, faltos de ese poco de oro que con tanta facilidad se presta á todos los creadores de negocios más ó menos arriesgados! ¿Cuántas grandes empresas se han visto ahogadas en gérmen, porque sus autores no tenían medios para realizarlas! ¿Cuántos genios desconocidos han muerto en la indigencia y en la desesperación porque carecían del pedazo de pan cotidiano, que les hubiera permitido esperar la hora del triunfo, y porque tenían demasiado orgullo para implorar la caridad! ¿Cuántos nombres podrían citarse en las letras, en las artes, en las ciencias, en las profesiones liberales, que han muerto de pena al ver que no encontraban en ninguna parte el apoyo cariñoso y el concurso eficaz que hubieran podido salvarlos en un principio y enaltecerlos más tarde!

Y, sin embargo, ofrecían garantías á los que no querían tener fe en su porvenir. ¿Acaso sus escritos, sus invenciones, sus trabajos, no eran productos susceptibles de entrar en el comercio y de tener un valor real?

Preguntádselo á los que explotaron su situación y sus esperanzas.

El crédito que su talento merecía no les

fué negado en absoluto; pero ¿á qué condiciones, Dios mío!

Existen en España, como en todas partes, prestamistas sobre el talento que espian la ocasión oportuna de enriquecerse con los despojos de la gloria futura de un genio desdichado. Estos vampiros aprovechan los momentos de estrechez de aquellos desgraciados, para encadenarlos toda su vida, mediante una retribución irrisoria: estos hombres se aseguran por algunos duros las obras de pintores, escritores y sabios eminentes, que viven en la pobreza, mientras con los frutos de su genio han llegado á la opulencia sus explotadores. Zorrilla, Fernández y Gonzalez... ¿cuántos otros nombres pudiéramos citar en comprobación de nuestro aserto! Estos negociantes del talento saben bien lo que se hacen. No ignoran que estos grandes hombres, soñadores y generosos, constituyen para ellos una inagotable mina de oro; no ignoran que el talento es una riqueza, como la inteligencia y la moralidad comercial, y no vacilan en hacerles anticipos, seguros de centuplicar su capital.

Ahora bien: lo que hacen estos prestamistas de ocasión, ¿no sería más fácil y más meritorio hacerlo leal, generoso y filantrópicamente, de un modo digno para el que recibiera el beneficio y para los que lo otorgaran?

No nos ocuparemos hoy de la organización de esta empresa. Los hombres competentes que quieran realizarla, sabrán cómo.

Ciertamente que una de las dificultades con que tropezarán será la de no poder apreciar la solvencia y la moralidad de los acreedores. Pero también es cierto que las academias, las sociedades científicas, artísticas y literarias y otros centros semejantes podrán proporcionar datos, tanto más exactos cuanto que serán desinteresados.

Las obras producidas por estos autores proporcionarían á este crédito intelectual medios para venir en ayuda de otras inteligencias pobres. Y de este modo, con el concurso de todos los hombres de buena voluntad que se interesan por el porvenir de las letras y de las artes, podría la sociedad del Crédito intelectual llegar á poseer capital bastante para cubrir estos préstamos, y aun aumentarle por medio de conciertos, representaciones teatrales, bailes, etc., constituyendo un fondo de reserva destinado á suplir la insolvencia de algunos pobres deudores.

No nos hemos propuesto formular los estatutos de esta institución; sólo hemos querido llamar á ella la atención de los capitalistas, como á un modo más de invertir sus riquezas, con grande y legítima ventaja para ellos, con utilidad segura y gloriosa para el Estado, y con agrado de Dios, que vería así cumplido y fecundo el objeto de sus dones.

Novedades científicas

El aire comprimido está reemplazando en París á la electricidad en la telegrafía. Los despachos van originales á su destino con igual velocidad que los eléctricos y cuestan mucho menos. La red del telégrafo neumático, que ya funciona, se extiende por todo el París antiguo. Dentro de tres años llegará á todos los extremos de la ciudad.

Hay, pues, hoy en París despachos eléctricos, neumáticos, semafóricos y comunicaciones telefónicas, para cuya transmisión se están montando las oficinas correspondientes. Por 30 francos mensuales podrán los suscriptores conversar unos con otros desde sus respectivas casas.

El despacho semafórico es el telegráfico de señales antiguo aplicado á los buques desde las costas y viceversa: las señales son banderas de día y luces de noche. Cuando es un buque el que habla al semáforo de la costa, éste trasmite el despacho al telégrafo eléctrico, que lo lleva á su destino. Los buques de guerra pueden comunicarse así con el ministerio de Marina. Los despachos para el extranjero van directamente á su destino, ó á los agentes de las casas destinatarias, y éstos los comunican por el cable, por el correo marítimo ó terrestre ó por el telégrafo, según el punto y el caso. Cuesta el despacho semafórico un franco por cada veinte pala-

bras, mas el servicio eléctrico adicional. Finalmente, semáforo es frase griega, compuesta de las voces *sema* (señal) y *phoro* (yo envío).

En el último meeting de la Sociedad de Horticultura de Londres ha presentado el doctor Marters varios ejemplares de plantas, cultivadas unas al solo influjo de la luz del Sol, y otras que, sujetas por lo demás á idénticos cuidados que las anteriores, han sido expuestas durante la noche á la luz eléctrica. Éstas presentan sobre las anteriores una marcada diferencia en su desarrollo. También el doctor Siemens ha presentado dos plantas de fresa, con las que ha seguido las anteriores experiencias. Mientras que la desarrollada bajo la sola influencia del Sol se encuentra aún muy atrasada, la que ha sido sometida á la luz eléctrica está ya en fruto. La electricidad está, pues, llamada á venir, en día no lejano, en ayuda de los horticultores.

La compañía *Paris-Lyon-Méditerranée* acaba de introducir en su oficina de estudios una aplicación industrial de la luz eléctrica; nos referimos á la reproducción de los dibujos.

Monsieur Marion es el inventor de la reproducción heliográfica por medio de los rayos solares. M. Wenger ha tenido la idea de servirse para estas reproducciones de la luz eléctrica, y ha empezado por establecer un taller que da veinte reproducciones al día.

El material eléctrico de este taller es muy sencillo. Consiste en un par de máquinas de Gramme que alimentan dos lámparas Serrin. La impresión se obtiene en veinte minutos.

Resultado de esta aplicación que los talleres que tienen máquinas Gramme para su alumbrado pueden á muy poca costa utilizarlas durante el día para la reproducción heliográfica de los calcos.

El éxito de la expedición del *Vega* á las regiones polares ha despertado el espíritu de emulación en Inglaterra. Acaba de botarse al agua en Peterhead el yate *Bida*, cuyas máquinas se están montando apresuradamente en Aberdeen, con objeto de poder salir en todo el mes de Junio para una expedición al Polo.

El *Journal of applied Science* ha publicado un extenso catálogo de plantas que ejercen acción sobre la leche de vacas, del cual extractamos algunas noticias curiosas:

«Se clasifican como plantas coaguladoras de la leche, entre otras, el fruto de papayero, del cardo del Canadá, de la higuera, pimienta negra, romaza, etc., mientras que, por el contrario, obran de un modo opuesto impidiendo dicho acto el jaramago, la tiraña y la hierba de San Lorenzo. Sirven para dar color á la manteca el achiote, el cártamo, el cantueso, el azafran, el tornasol, la zanahoria y el cuaja-leche; le comunican cierto sabor el trébol almizclado y el siervo espigado; impide que se enrancie la acedera de Abisinia.

Alimentadas las vacas con ciertas plantas, producen la leche con tinte de diverso color: rojizo con la rubia, el cuaja-leche, los equiretos ó cola de caballo, y alguna euforbiacea; amarillento con la zanahoria ó el ruibarbo; azulado con la orcaneta, el junco florido, la correjuela, el alforjen y la cresta de gallo.

Dan sabor ácido á la leche los forrajes en que haya ajo, ajeno, eléboro blanco, manzanilla, etc.»

El alumbrado eléctrico continúa popularizándose en Europa, y con especialidad en Inglaterra. El problema de la luz eléctrica, que es el obtenerla fácil y barata, continúa, sin embargo, pendiente de solución.

Las distintas clases de lámparas y carbones empleados por el célebre Edison en sus ensayos, no han dado el resultado que algunos se prometían; tan sólo los hechos con carbon del abacá, que se produce en nuestras islas Filipinas, si bien no han satisfecho, han sido altamente superiores á los demás empleados.

Por igual gasto, la mejor de las pruebas de Edison da una intensidad de luz

de doce bujías, mientras que los mejores quemadores de gas no dan más que diez; hay, pues, una ventaja de 1'2 en favor de la luz eléctrica, que no compensa el aumento de costo de aparatos y dificultades de manipulación.

El general Gallifet

El redactor del *Figaro*, de París, que firma con el pseudónimo *Ignotus*, ha escrito un curioso artículo crítico-biográfico sobre el general marqués de Gallifet.

Este personaje, á quien sus singulares condiciones de carácter, pero más aún la situación política de la vecina república, han ido prestando cada día mayor importancia, es hoy por hoy el hombre á la moda en París. Las clases conservadoras, que no pueden desconocer el riesgo cada día mayor que corren sus intereses, dado el giro que los acontecimientos toman en Francia, recelan mucho; pero esperan mucho también del bizarro general, y el general no se recata de sus intimidades con Gambetta.

El general Gallifet es un valiente en toda la extensión de la palabra. Lo ha probado lo mismo en la campaña de Crimea y en la franco-prusiana, que en la que sostuvo contra los comunistas cuando el gobierno francés se estableció en Versalles. El general Vinoy hacía notar, ponderando su serenidad en aquellos días funestos para la patria, que entonces era el general Gallifet el único soldado francés que se reía. Una vez tan sólo se le vió triste y taciturno: cuando, en compañía de Thiers, de Ladmirault y de Lochner, presencié desde el Mont-Valérien la inesperada entrada en París de las tropas francesas. Todos los semblantes rebosaban alegría menos el suyo; sus soldados entraban sin él en la capital.

El general Gallifet ha tenido siempre ansia de notoriedad, y ha sabido conquistársela lo mismo en la paz que en la guerra. De 1870 acá no ha envejecido absolutamente nada.

Hay en él algo del actor que cuida más su cuerpo que su salud, para encontrarse siempre en disposición de desempeñar ciertos papeles que exigen esbeltez y ligereza. Todas las mañanas hace pesar la cantidad de alimento que ha de consumir durante el día, porque le espanta la idea de llegar á ser gordo.

Siempre se ha reído de su salud, como de su vida.

—¿Qué me importa el pellejo?—dice muy amenudo.—¿Está ya tan agujereado por las balas, que no podría servir para hacer un tambor!

La energía que desplegó combatiendo á los comunistas le hace poco simpático á los ojos del partido avanzado: su pública amistad con los hombres políticos que han inutilizado á sus antiguos jefes le hace sospechoso á los de la oficialidad: situación peligrosa pero especial de que él sabe sacar inmenso partido.

Hoy es el general Gallifet el peligro más grande para Gambetta, y al mismo tiempo el único auxiliar en quien el presidente de la Cámara francesa puede tener confianza.

La energía de su actitud ha hecho desvanecerse como el humo todos los peligros de la manifestación del domingo. El nihilismo francés lo ha condenado á muerte, según dice *Le Corsaire* del 20. ¿Qué hará en adelante el ambicioso y original marqués?

Esta es la pregunta de todo el mundo.

La Francia está tan acostumbrada á hallar en todas las circunstancias el hombre del momento, que se pregunta cuál es el porvenir del marqués de Gallifet y de qué manera podrá servir á su país.

Sociedades científicas y literarias

Anteanoche terminaron en el Ateneo las veladas literarias, celebrándose una dedicada á la memoria de poetas célebres de nuestro siglo que ya no se cuentan en el número de los vivos.

El orden en que se verificó la velada fué el siguiente:

En la primera parte leyeron: el Sr. Balaguer, «El retorno de la feria», por don Pablo Pierrer, poeta de este siglo, muerto en 1848.—D. Juan Valera, «Amor y

orgullo», por doña Gertrudis Gomez de Avellaneda.—El señor Velarde, un «Romance», de Monroy.—El Sr. Ruiz Aguilera, «Torres y campanas», de Cea.—Don Manuel del Palacio, varios «Madrigales», del Sr. Baralt, poeta venezolano que falleció en 1860.—El Sr. Cañete, «El filosofastro», de D. Leandro Fernández de Moratín.—El Sr. Blasco, «La posada», de D. Eugenio Tapia.—El Sr. Correa diversos cantares de Ferrán, poeta muerto hace dos meses en la casa de locos del doctor Esquerdo, en Carabanchel, y el Sr. Campillo, «A la Luna», de D. Nicomedes Pastor Diaz.

En la segunda parte, por el mismo orden en que los enumeramos, leyeron dichos señores: «Colombo», de Cabañas, poeta que murió en 1835, discípulo de Hermsilla, y del cual decía el gran Quintana que era una escuela.—«Soledad», de la Sra. Avellaneda.—«El duelo», de don Julian Romea.—«La función de vacas», de Arriaza y el Sr. Ortiz de Pinedo.—La oda «A Granada», del Sr. Martínez de la Rosa, y una composición del Sr. Ayala, dedicada á doña Rafaela Herrera.

Todas las composiciones fueron muy aplaudidas, especialmente «Colombo», los «Cantares», de Ferrán, y «El filosofastro». Los lectores demostraron que á su talento como distinguidos poetas unen el mérito de saber apreciar el de las obras de esos poetas que ya no existen, y cuyo genio se nos revela por esos trabajos que los han colocado á tan envidiable altura en el Parnaso castellano.

Las veladas literarias de este año han tenido brillante coronación, y su provechosa influencia en el desarrollo de nuestra literatura ha de sentirse indudablemente en la próxima campaña de Invierno, que será tan notable como la terminada anteanoche.

Espectáculos

Hé aquí la lista de la compañía cómica-lírica que ha de actuar en los Jardines del Buen Retiro en la presente temporada de Verano:

Primera tiple, doña Enriqueta de Toda; primera tiple cómica, doña Pascuala Cabeza; otra tiple, doña Rafaela Martínez; característica, doña Patrocinio Ferreti.

Primeros actores cómico-cantantes, don José García y D. José Mesejo; bajo cómico, D. Francisco Pastor; barítono cómico, don Juan Jimenez; tenor cómico, D. Luis Moron.

Segundas partes: doña Mercedes Vivero, doña María Nuñez, doña Francisca Romero, doña Ana Gallardo, doña Aurora Ramirez, doña Carmen Cabeza, doña María Acevedo, D. José Fernandez, don Eduardo Lopez Chico y D. José Arroyo.

Maestro director y concertador, D. Carlos Mangiagalli; maestro de coros, D. José Teixidó.

Al frente del numeroso cuerpo de baile se halla el maestro D. Manuel Guerrero, y la pareja doña Francisca Martínez y don José Guerrero.

La empresa cuenta con obras nuevas de los señores Blasco, Palacios, Vega, Utrilla, Palomino de Guzman, Navarro y Liern, puestas en música por los señores Chueca, Valverde, Rubio, Nieto, Taboada y otros.

Los martes y viernes grandes conciertos por la sociedad Union artístico-musical, dirigida por el maestro D. Tomás Breton.

En los intermedios tocará en el kiosko la reputada banda de ingenieros que dirige D. Narciso Maimó.

Queda abierto un abono de entrada para todas las funciones que se verifiquen en este teatro por la cantidad de 180 rs.—La contaduría se halla establecida en el teatro Español, de once á cuatro.

La fonda estará á cargo del inteligente fondista Sr. Gaminetti.

Funciones para hoy

COMEDIA.—A las nueve.—Turno 3.º.—Hamlet.

APOLO.—A las nueve.—Turno impar.—1.ª parte.—En la cara está la edad.—La isla de San Balandran.—Trabajos por Benediti.

A las diez y tres cuartos.—2.ª parte.—Cambio de papeles.—De Madrid á Biarritz.

CIRCO DE PRICE (calle de las Infantass).—A las nueve.—Gran función de ejercicios equestres y gimnásticos, acrobáticos y cómicos, bajo la dirección del señor Parrish.

Cultos

SANTO DEL DIA 8.—San Salustiano, confesor.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia; á las diez habrá misa mayor con sermón, y por la tarde ejercicios y reserva.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro, 6 en San Márcos.

(1) «La Epoca» publica anoche el presente artículo, inspirado en un deseo noble, pero que no, por ser noble y generoso, oremos que pueda ser realizable. Tenemos, sin embargo, sumo gusto en darle á conocer á nuestros lectores, y acaso nos ocupemos de él en otra ocasión.

La prensa ministerial

Habiendo dicho un periódico que la violencia de la prensa ministerial no tiene límites estos días, añade otro que en cambio tiene precedentes: El Herald...

El recuerdo no puede ser más elocuente, ni más digno de meditar sobre él; pero ni su elocuencia, ni su significación, ni el exacto parecido que hay entre esta y aquellas situaciones...

Cierto que alguno de los periódicos que apoyan al Gobierno actual, más desapasionado ó más previsivo que sus compañeros, viene hace días confirmando los temores de la prensa de oposición...

Cuando la soberbia se apodera de ciertos cerebros; cuando ciertos espíritus dan el primer paso en la pendiente de la perdición...

Un periódico ministerial dice que si el Sr. Romero Robledo se atrajo los murmullos de las tribunas por algunas frases de sus discursos del Senado, en cambio obtuvo muchos aplausos.

Por esto, nosotros ya no nos preocupamos del lenguaje de la prensa ministerial, ni nos empeñamos en advertirle los peligros de su conducta...

La mision de España en Africa. A este importante y controvertido asunto dedica La Raza Latina, de Nueva-York, un artículo, estimable por los buenos deseos que manifiesta...

El partido liberal-conservador y su prensa se han empeñado en estreñarse: sea en buen hora, pero estreñense solos.

Hechos y dichos

Leemos en El Correo Militar: «El señor general Martínez Campos ha declarado en la alta Cámara que condena la formación de partidos militares...

Mucho celebramos que el señor general Martínez Campos coincida tan cumplidamente con las ideas que tenemos expuestas acerca de este punto.

Y nos permitimos creer que el señor general Martínez Campos prestará á tales convicciones el más eficaz apoyo: el del ejemplo.»

Este apoyo lo ha prestado siempre el general Martínez Campos.

Y no decimos esto para defender á quien no necesita defensa y á quien no pueden alcanzar los ataques envueltos en las retenciones de El Correo Militar; pero extrañamos que este periódico se permita creer ahora lo que no ofrecía para él ningún género de duda cuando el general Martínez Campos ocupaba el ministerio de la Guerra.

Dice un periódico que en el Ayuntamiento parece que será muy animada la sesión de hoy, porque los señores Ramírez Bascan y Lara están dispuestos á ocuparse de un acta notarial, levantada no sabemos por quién, en que resulta que 30 operarios pagados por el Municipio trabajan desde hace tiempo en una obra particular propia de uno de los señores concejales.

El mismo periódico añade que se asegura que intervendrá en el debate el señor López y López, procurador de la Real Casa é individuo del Municipio.

El ministerio de la Gobernación ha acordado una indemnización de veintitantos mil reales á D. Demetrio Irvias, por...

perjuicios sufridos durante la guerra carlista, y le ha negado la que pedía en el mismo concepto á D. Miguel Escobar, ambos de Tafalla.

Desearíamos que la prensa ministerial nos diese algunas explicaciones sobre el asunto, porque, según nuestras noticias, no puede haber otra razón para haber indemnizado al Sr. Irvias que la de haber sido miembro de la junta carlista de Tafalla...

El asunto bien merece ser puesto en claro.

La Epoca confiesa, comentando unas frases de La Patria, que este periódico intenta deprimir á personalidades importantes. Tranquilícese La Epoca: esta conducta de algunos periódicos ministeriales podría significar algo si no estuviéramos acostumbrados á verlos deprimir lo que ayer ensalzaron, y si no supiéramos que mañana ensalzarán lo que hoy deprimen.

Así, ¿quién creará á ciertos periódicos?

En la quinta conferencia diplomática que se verificó ayer tarde, parece que los representantes de Francia, Austria é Italia se mostraron resueltamente contrarios á la idea de modificar el derecho de protección respecto á los súbditos del emperador de Marruecos.

Por su parte, el ministro del sheriff mostró gran firmeza en sus pretensiones, insistiendo en la necesidad de restringir aquel derecho.

Los representantes de las tres potencias primeramente citadas parece que han recibido instrucciones de sus respectivos gobiernos, en que se les indica la conducta que deben observar y á que ayer se ajustaron.

La sexta conferencia se celebrará pasado mañana.

Un periódico ministerial dice que si el Sr. Romero Robledo se atrajo los murmullos de las tribunas por algunas frases de sus discursos del Senado, en cambio obtuvo muchos aplausos.

Esto le recuerda á El Globo el conocido caso de aquel caballero que mientras una obra detestable era silbada por el público, él aplaudía furiosamente.

¿Cómo tiene usted valor de aplaudir semejante producción?—le preguntó otro espectador que se hallaba á su lado.

—Caballero,—contestó el interpelado,—yo aplaudo á los que silban.

¿Está seguro nuestro colega de que los que aplaudían mientras hablaba el señor Romero no aplaudían los murmullos de las tribunas?

La mision de España en Africa

A este importante y controvertido asunto dedica La Raza Latina, de Nueva-York, un artículo, estimable por los buenos deseos que manifiesta...

«Sólo hemos contado un grande hombre, dice, que piense juiciosamente respecto de nuestra mision en Africa, y le hemos dejado solo. Cisneros no ha tenido prosélitos, y en cambio los han hallado á millares los muchos guerreros eminentes que se lanzaron á las Américas, al Asia, á la Oceanía y á la misma Europa. Puede decirse que hemos ido por nuestro gusto á todas partes, sin que nos llamen, y que al Africa, donde siempre nos están llamando, sólo hemos ido por absoluta necesidad, cuando las circunstancias, más fuertes que nuestro deseo, nos han obligado á ir.»

Estamos en disposición, á todas horas, de correr hasta el fin del mundo, y nunca lo estamos para entrar en Africa. A semejanza de muchos habitantes de las grandes poblaciones que pasan todos los días por delante de los museos, de los archivos, de los monumentos, sin entrar en ellos, y se mueren sin verlos, mientras que el extranjero los ve todos los días, nosotros no queremos ver los tesoros del Africa y dejamos que los vean y los utilicen los extraños, y en cambio queremos ver lo que está más lejos.»

«El Africa, añade, no debe, no puede esperar su bien más que de España. Porque el moro, aunque es moro, aunque odia al cristiano, tiene sangre española en sus venas, así como también en las nuestras circula sangre mora. Porque aún hay al pie del Atlas quien gime por su Alhambra perdida, quien desea verla, cubierto con la oliva, ya que no pueda hacerlo sobre el corcel de batalla. Y ese odio de religión desaparecerá más pronto que la mortal indiferencia que separa al marroquí del francés, del inglés, de cualquiera europeo que no sea español.»

Entre el español y el africano hay el obstáculo de la religion y de la lengua, pero no el de raza; y el error se abjura y la lengua se aprende, pero la sangre no se cambia. No hay, pues, para nosotros la barrera insuperable que habria para los demas.

Españoles y africanos se conocen de antiguo; han batallado, se han aborrecido, pero también se han amado, y llegaron á unirse con lazos eternos é indestructibles. No pueden desconocerse.

No necesitamos la fuerza de las armas, que sería injusta en esta grande obra: tenemos la fuerza de la civilización, y esto basta. ¿No supo España conquistar de todas suertes y por todos los naturales medios los más apartados países y las más...

ásperas razas? ¿Pues por qué no ha de poder civilizar á los africanos?

No existe nacion alguna que pueda alegar mejores derechos que los nuestros para civilizar el Africa, ni tampoco que tenga contraidos con el Africa mayores deberes.»

Las cotizaciones

La primera mitad de la semana ha sido buena; pero la otra mitad ha atravesado la Bolsa una situación entre dudosa y floja; sin embargo, el 3 por 100 interior ha ganado en el período 15 céntimos definitivamente, quedando á 17.90.

El consolidado exterior, en cambio, ha bajado 5 cént., á 18.90; la amortizable ha perdido 10, á 39, y los ferrocarriles ganan 12, á 37.87.

De los demas principales valores los bonos del Tesoro ganan 45 céntimos, cerrando á 96.40; los resguardos de la Caja de depósitos, 50 céntimos, á 96; las obligaciones del Banco y Tesoro sólo han ganado 10, á 100 redondos, los de la serie interior, y otros 10, quedando al mismo cambio, los de la exterior; los billetes hipotecarios del Banco de España no se han cotizado; las obligaciones sobre la renta de Aduanas conservan el mismo precio anterior, de 98.85; las cédulas á 6 por 100 del Banco hipotecario han pasado de 115 á 160; y, por último, las acciones del Banco de España ganan 1 1/2 por 100, y quedan á 280.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ultramar.—Ley fijando los gastos públicos y los ingresos del Estado en la isla de Cuba durante el año económico de 1880 á 1881.

Gobernacion.—Real decreto disponiendo que el día 27 del actual se proceda á la elección de un diputado á Cortes en el distrito de Loja (Granada).

Interior

Boletín comercial

Badajoz.—Trigo, de 39 á 53 rs. fanega; cebada, de 17 á 24; garbanzos, de 130 á 160; harina, de 15 á 19 rs. arroba; patatas á 8 reales arroba; aceite á 59 rs. cántaro; vino blanco á 24 rs.; vinagre á 10.

Ganados: Bueyes de labor á 1.400 rs. cabeza; novillos de tres años á 1.200; añojos y añojas á 1.100; vacas cotrales á 1.000; cerdos al destete á 50; idem de seis meses á 80; idem de un año á 120; idem de año y medio á 240; ovejas á 40; carneros á 95; corderos á 32; lanas á 70 rs. arroba; pieles de cabrito á 7 rs. una; idem de cordero á 2.

Barcelona.—Trigos nacionales: Sin existencias y pocos arribos, habiéndose realizado éstos á los siguientes precios: candel de Castilla, de 20 3/4 á 21 1/4 pesetas cuartera; idem de la Mancha, de 19 1/4 á 20 id.; jejar de idem á 19 id.—Trigos extranjeros: Sin entradas.—Harinas: Siguen muy encalmadas, cotizándose á los siguientes precios: primera fabricada en ésta, de 20 á 21 1/2 pesetas quintal; primera Castilla, de 20 1/2 á 21 1/4 idem; primera Aragon, de 20 á 20 1/2 id.; segunda fabricada en ésta, de 17 á 19 id.; segunda Aragon, de 17 1/2 á 18 1/2 id.; tercera sin derechos, de 12 á 14 id.; cuarta id., de 4 1/2 á 5 1/2 id.—Maíz: El de los Estados-Unidos se detalla de 10 1/2 á 11 pesetas cuartera. No hay de otras procedencias; sólo creemos que hay algun pico del Danubio en silos.

Leon.—Trigo á 56 rs. fanega; centeno á 34; cebada á 28; garbanzos, de 120 á 190; aceite á 52 rs. cántaro; aguardiente á 44.

Pozaldez.—Trigo, de 51 á 52 rs. fanega; centeno, de 34 á 35; cebada, de 23 á 24; algarrobas, de 25 á 26; harina, de 17 á 20; aceite á 64 rs. cántaro; vino blanco, de 16 á 18; aguardiente anisado á 38.

Valladolid.—Trigo á 51 rs. las 94 libras; centeno, de 36 á 44 1/2 rs. las 90 libras.

Zaragoza.—Trigos, de 42 á 45 1/2 pesetas cahiz, según clase; centeno, de 26 á 27; cebada, de 12 1/2 á 15; maíz, de 22 á 26; habas, de 27 á 28; harinas, de 29 á 42 pesetas los 100 kilos, según clase.

Un italiano que había entrado enfermo en el hospital de Gerona mató de un tiro á un enfermero, sin que mediase agresión ni disputa anterior.

Segun un colega de Valladolid, parece que entre los festejos que se preparan para la próxima feria de San Juan, uno de ellos consistirá en una procesion cívica de la estatua de Cervantes, alumbrada con luz eléctrica.

Al reo José Llobet, condenado á muerte en uno de los juzgados de Barcelona por el horroroso crimen de la calle de la Paloma, se le instruye nueva causa criminal, á instancia del mismo juzgado, por haber dirigido al juez sentenciador una carta llena de injurias y amenazas.

La guardia civil del puesto de Cañaveras (Ouenca) ha capturado á dos sujetos como autores de un horrible crimen que se perpetró hace pocos días en la persona de un honrado vecino de Olmedilla de Clix, á quien despues de darle siete puñaladas le cortaron el cuello. Ambos sujetos han confesado su crimen y han sido entregados á la autoridad competente.

La fábrica de seda que en Los Ramos (Murcia) posee D. Ricardo Lopez, ha sido destruída á consecuencia de un violento incendio.

Escriben de Valderobles á un periódico diciéndole que corre el rumor por aquellos términos de haber caído en poder de la guardia civil el célebre criminal Pancha-amplia.

El día 3 del próximo Agosto se celebrará en Huelva, por primera vez, y con brillantísima solemnidad, el aniversario de la salida de Colon de la Rábida para descubrir el Nuevo Mundo. Gran número de hombres políticos, entre ellos los señores Castelar, Sagasta y Cánovas, han sido invitados á esta festividad.

También concurrirá en dicho día á aquellas aguas una escuadra mandada por el general Pinzon, hijo de aquella provincia.

El nuevo embajador marroquí, que viene á esta corte con objeto de felicitar á SS. MM. y ofrecerles algunos presentes, llegó ayer á la una á Cádiz en el vapor de guerra español Vulcano.

Exterior

Paris 6. Los periódicos norte-americanos dicen que una casa de comercio de Nueva-York suspendió los pagos, dejando un pasivo que excede de 50 millones de reales.

El príncipe imperial de Alemania ha llegado á San Petersburgo, para asistir á los funerales de la emperatriz de Rusia.

El duque de Edimburgo, hijo de la reina Victoria, llegará mañana con el mismo objeto.

Se ha aplazado la entrevista entre los príncipes de Bulgaria y Servia.

Londres 6. Los últimos despachos de la India aseguran que los insurrectos de Birmania han sido batidos en diferentes encuentros por las tropas del gobierno.

Marsella 6. Los telegramas de las principales plazas comerciales en correspondencia con la nuestra anuncian tendencia á la baja en los precios de cereales.

Con rumbo á Inglaterra se encuentran actualmente en la mar 369 embarcaciones, que en junto conducen cerca de seis millones de hectolitros de trigo.

En igual época del año anterior solamente llegaron 263 buques con cuatro millones de hectolitros de dicho grano.

En Paris se anuncia una baja de 50 céntimos sobre el precio de las harinas.

Paris 6. En las grandes carreras de caballos verificadas hoy en Paris, ha ganado el primer premio de 100.000 francos el caballo Robert Devil, inglés, el segundo Destrier y el tercero Milan.

La concurrencia ha sido inmensa.

Chicago 6. En la reunion celebrada con objeto de elegir candidato para la presidencia de la república, han sido aceptados como tales los señores general Grant, Blaine, Sherman, Edmunds, Washburne y Windoom, no habiéndose tomado ningun acuerdo por haber resultado empate.

El lunes volverá á reunirse la Convencion.

Berlin 6. Se asegura que la conferencia que debe verificarse en esta capital tendrá lugar el 16 del actual.

Ginebra 6. Rochefort ha pasado la última noche muy agitado, con bastante aumento de fiebre.

Berlin 6. Se asegura que el príncipe de Bismarck, en una conversacion tenida con varios personajes, ha dicho que en lo sucesivo se abstendrá de tomar parte en cuestiones políticas interiores, reservando todas sus fuerzas para la política exterior del imperio.

Lyon 6. En el escrutinio verificado hoy ha sido elegido el Sr. Ballue, candidato apoyado por los republicanos moderados, por 8.200 votos contra 5.947 que ha obtenido el señor Blanqui.

Paris 7. Monseñor Freppel, obispo de Angers, ha sido elegido senador por Brest.

Los últimos telegramas de Ginebra dicen que la recaída que tuvo ayer Enrique Rochefort inspiraba cuidado á sus amigos.

La princesa de Asturias continúa sin novedad su viaje á Roma.

Londres 7. El periódico el Standard publica esta mañana despachos de Constantinopla diciendo que el sultan no se ha decidido todavía á seguir una política determinada, y que Caratheodory-baja le aconseja la aplicacion inmediata y resuelta del programa de Kerhedyne-baja.

El corresponsal del Standard cree que sólo obrando de esta suerte el sultan podría evitar la intervencion extranjera.

Un discurso de Mr. Gladstone

El día 2 se verificó en Londres una reunion de liberales. Tratábase en esa reunion de felicitar á Mr. Hebert Gladstone, hijo del primer ministro de Inglaterra, que en las últimas elecciones ha sido elegido en el Middlesex.

Asistia á esta reunion Mr. Gladstone, padre, el cual pronunció un importante discurso. Habló de las censuras que sus adversarios le dirigen por haber olvidado sus declaraciones de otro tiempo ahora que es ministro y por haber adoptado la política de sus predecesores.

El jefe del Gabinete afirmó que es deber de todo gobierno mantener, en cuanto sea posible, el espíritu de continuidad en la política exterior é interior del país y evitar todo lenguaje que pueda resucitar las antiguas controversias ó aumentar las dificultades de que Inglaterra está rodeada en estos instantes.

Mr. Gladstone añadió que no tenía por qué arrepentirse del lenguaje que empleaba antes de las elecciones al juzgar la política conservadora. El país juzgará si los liberales son fieles á sus declaraciones, cuando los vea seguir el camino que se han trazado.

Ecos de Madrid

Academia de San Fernando

Ayer tarde celebró esta Real Academia su sesion pública anual, bajo la presidencia de su director, D. Federico Madrazo.

El secretario general interino D. Simeon Ayalos dió cuenta de las tareas de la Academia durante el año de 1879, y el académico de número D. Francisco Jareño leyó un extenso y erudito discurso sobre la «Importancia de la arquitectura y sus relaciones con las demas bellas artes».

Una escogida orquesta, bajo la acertada direccion del Sr. Monasterio, ejecutó la overtura de Eymont, de Beethoven, y la célebre cántiga 14 de D. Alfonso el Sabio, puesta en música por el mismo rey, parafraseada para voces y orquesta por el maestro D. Hilarión Eslava, y la cual fué muy aplaudida y tuvo que repetirse á instancias de la distinguida y numerosa concurrencia que asistió al acto.

La parte vocal estuvo encomendada á alumnos de la Escuela nacional de música y á coristas del teatro Real.

Las señoras fueron obsequiadas con elegantes bouquets.

Coros

Novena corrida de abono.

La tarde estaba hermosa.

La gente ocupaba todas las localidades de la plaza.

Presidia el Sr. Romero Paz.

Los espadas Currillo, Frascuelo y Angel Pastor, vistien corinto y oro el primero, y grana y oro los dos restantes.

Salen las cuadrillas.

Chuchi y Pepe Trigo están de tanda.

Se hace la señal.

Comisario se llama el primer bicho, de la ganadería de Veragua; berrendo, botinero, capirote, corniveleto y de gran romana, se presenta receloso. Arremete á Chuchi y Trigo, á quienes da varios tumbos y mata tres caballos.

Los hermanos Sanchez le colocan dos pares de palmitos, uno algo avanzado y otro bueno.

Curro con los trastros lo pasa bien con siete naturales, cinco con la derecha y uno de frente, y lo despacha de un bajonazo que fué aplaudido.

Cocinero es el segundo, berrendo, bien armado, noble y parado.

Toma seis puyazos de los de ordenanza, caen dos jamegos á tierra, y Valentín y Regaterín dejan cada uno par y medio muy buenos. Salvador se va al cornúpeto, y con una brega desigual é incierta, por las condiciones del animal, le da veinte pases y logra prepararle, y le atiza un bajonazo, que no otra cosa pudo hacer, y le aplaudieron los amigos.

Pelilla llaman al tercero, negro, meano, de muchos pies y recargando al hierro.

Revuelca á los jinetes, hace que Ojitos, que está á los quites, resbale y caiga, y al arrancar el toro, se lleva el capote, que Pablo, con gran riesgo, y en medio de grandes aplausos, recoge de las astas del becerro.

Cosme y Ojitos lo parearon bien, y Angel Pastor, despues de cuatro pases á la carrera, lia y se tira, resultándole un bajonazo, que, como los anteriores, concluye con la vida de Pelilla.

Cero y van tres.

Galquito dicen al cuarto, y á fe que tiene más pies que uno de los de casta.

Voluntario, bragado, de pelo negro, muchos pies y astillado del derecho: tal era la estampa del de Veragua.

Con poder y recargando entra á los de á caballo, tumbando cuatro jacos, despues de tomar siete picas de los de tanda, algunas de ellas con caídas peligrosas.

Hipólito y Julian lo parean al cuarteo bastante regular, y Currillo, con una brega lucida, le propina una estocada en su sitio, que le vale con justicia mucho aplauso, mucho bravo y mucho cigarro puro.

Relamido le han puesto por nombre al quinto; negro, meano y de libras, demuesttra querer á los de caballería.

Relamido no se relame y embiste cuatro veces por igual á Chuchi y Calderon y una á Trigo, que se retira á la enfermería de resultados de una caída.

Un caballo queda fuera de combate, y ya con este resultado se pasa á la suerte de banderillas.

Valentín y Regaterín, que son los de non en esta suerte y que corren los toros por derecho como pocos, parean al cuarteo y al sesgo un par cada uno, y el último uno más de la última clase.

Los muchachos oyen prolongados aplausos y reciben muchos vegueros bien ganados y merecidos, porque si; eso es parear, lo demas... será otra cosa.

Frascuelo, orgulloso de los muchachos, se va á la fierá, y pasándola como sabe ha...

cerlo Salvador, le da tres redondos, otro con la derecha y dos naturales, lia y le da una estocada certera, atracándose de toro, y dando una caída del encontronazo, se levanta, le arrege la cabeza y lo prepara para darle un descabello, que logra a la primera intentona.

Miles de aplausos, cigarros en abundancia, sombreros, levitas, americanas, una camisa, diferentes botas... de vino; en fin, que la plaza se convierte en un puesto del Rastro.

El diestro tiene que recorrer el anillo saludando a todos, porque todos le prodigan justos aplausos.

Rumbon, á decir verdad, no gastó rumbo con nadie. Era el sexto y último, negro también, meano y de pocas carniceras.

Huye de los piqueros, se hace rehacio al hierro, y la autoridad, como diciendo sépase quién es Calleja, ordenó indebidamente que le pusieran fuego.

Ojitos y Cosme fueron los pirótecnicos, clavándole dos pares y medio al animal y medio á la atmósfera, y después del asado, Angel se encuentra con el animal poco castigado y receloso.

Lo trastea bien, aunque con peligro; le pincha cuatro veces y por fin le da un volapié acertado.

En resumen: La corrida en su mayor parte satisfizo al público; en nuestro concepto, ha sido de las mejores de la temporada.

Los picadores sin hacer nada de particular. De los de á pie, Regaterin, Valentin y Pablo demostrando su maestría con el capote.

Los espadas muy bien, en particular Currito y Frascuelo, sin desmerecer Angel. La presidencia acertada.

Si el Sr. Romero Paz se hubiera fijado en que el Sr. Paco Calderon habia castigado al toro sexto sin embestir, no hubiera ordenado banderillas de fuego. Es preciso estar en todo.

PETENERAS.

La votacion celebrada ayer en el Colegio de abogados dió los resultados siguientes:

Para decano: D. Eugenio Montero Rios, 189 votos.

Para diputado segundo: Sr. Hernandez de la Rua, 125; Sr. Gil Ossorio, 80.

Para secretario: Sr. Suarez Garcia, 203.

Para individuos de la comision económica: Sres. Maura, 171; Vicente Garcia, 145; Charrin, 141; Sendin, 140; Hidalgo Saavedra, 140; Pacheco, 137; Canido, 137; Moragas, 134; Molina, 132; Villaurrutia, 48; Cobeña, 45; Mathet, 43; Abejon, 40, y Celorrio, 38.

Hoy continuará la eleccion, de doce á cinco de la tarde.

Bajo la presidencia del señor marqués de Jura-Real se reunieron ayer en uno de los salones del Conservatorio varios floricultores madrileños, valencianos y catalanes y muchas personas importantes de esta corte, con objeto de tratar de la creacion de una sociedad central de horticultura que asegure el éxito de las exposiciones y establezca en Madrid un mercado de flores. Para realizar este pensamiento y para celebrar una exposicion de frutos y legumbres, que fué iniciado por el señor D. Agustin Pascual, se convino en que se nombrarian las comisiones correspondientes en otra reunion que se verificará la semana próxima.

La Academia de San Fernando ha evacuado informe sobre los once bocetos remitidos por el Ayuntamiento de Murcia, presentados para la ornamentacion y pintura del teatro Romea de aquella capital. Tambien ha acordado conceder varias pensiones, una de ellas de 4.000 pesetas á la señorita Buireo, que debuto en la temporada anterior en el teatro Real, con objeto de que pase á Italia á continuar sus estudios.

Loteria nacional

Sorteo celebrado en Madrid hoy 7 de Junio de 1880

Table with 4 columns: Números, Pesetas, Números, Pesetas. Lists winning numbers and amounts for the National Lottery.

Los premios primero y tercero han caido en Madrid y el segundo en Murcia. Seis aproximaciones para los números anterior y posterior de los tres premios mayores.

El sorteo inmediato se verificará el 17 de Junio.

Constará de 28.000 billetes, al precio de 60 pesetas.

Los premios mayores ascienden á 22.

Alcance para Provincias

Ha empezado á consumir el segundo turno en contra de la seccion primera del presupuesto de ingresos el Sr. Candau.

El Sr. Hoppe ha dicho esta tarde en el Congreso que ni la Administracion ni el Estado pueden hacer nada en pro de los labradores ni de los propietarios.

Se da cierta importancia á la conferencia que ayer tarde celebraron los señores general Martinez Campos y Moreno Nieto.

En realidad, podemos decir que aunque se habló algo de politica, no fué más que como de paso, pues no hubo tal conferencia, sino una entrevista casual, en la que se trataron con verdadera franqueza varios asuntos políticos, pero con la reserva que es consiguiente cuando se trata de dos amigos particulares.

Ha presentado la dimision del cargo de consejero de Estado el Sr. Suarez Inclan. Aseguran que no ha sido muy del agrado del Gobierno que dicho señor se haya colocado frente á la politica liberal-conservadora.

Ha salido para Zaragoza el exministro de la Gobernacion Sr. Rodriguez Vahamonde.

Segunda edicion

No ha estado el Sr. Cánovas á la altura de su talento, decian esta tarde al salir del Senado varios de los senadores amigos políticos del presidente del Consejo, que habian escuchado su discurso.

Y efectivamente, el Sr. Cánovas, vacilante y tímido, no ha deshecho ninguno de los argumentos presentados por nuestro amigo el señor conde de Xiquena; lo único que ha hecho ha sido defenderse, pero batiéndose en retirada.

El señor conde de Xiquena ha pronunciado en el Senado un hábil y elocuente discurso, que ha producido sensacion en aquel alto Cuerpo colegislador.

La comision que entiende en el proyecto del ferrocarril de Yecla á Torrevieja se ha constituido esta tarde, nombrando presidente á D. Angel Escobar, secretario al Sr. Santonja, y vocales á los Sres. Atard, conde de Villamil, maqués de Montortal y Ruiz del Arbol.

El señor conde de Xiquena, con gran oportunidad, ha considerado en su dis-

curso de esta tarde al Sr. Romero Robledo como radical, como constitucional y como ministro de D. Alfonso.

Es posible que las circulares que se dirijan á los comités de provincias del partido constitucional se hagan extensivas á los hombres que, sin pertenecer á dicho partido, se han manifestado dispuestos á formar parte del liberal-dinástico.

Con este motivo se celebrarán reuniones públicas en las provincias para reorganizar los comités, y que desde luego principien ya á funcionar como comités liberales-dinásticos; pero esto no se hará hasta tanto que en el Congreso no haya expuesto el programa político el Sr. Sagasta, con el cual declararán su conformidad los demás individuos que forman el comité directivo, que tienen asiento en la Cámara popular.

El Sr. Cánovas del Castillo, que sin duda no cree á todos ciegos y sordos y desmemoriados, como parecen estarlo su señoría y sus amigos, preguntaba esta tarde al Senado si es cierto que ahora se advierten en la opinion esas oleadas que presagian las revoluciones; y añadió: «¿Verdad que no, señores senadores?»

El Sr. CUESTA: Esas mismas palabras decia el año 67 D. Luis Gonzalez Brabo.

El Sr. CANOVAS: Siempre el partido en que hasta ahora ha militado S. S. ha sido muy aficionado á decir frases como ésa.

El Sr. SANZ: ¿Y el año 54? (Aquí el Sr. Cánovas ha querido explicar lo de Vicalvaro.)

El Sr. CUESTA: ¿Cree el Sr. Cánovas que no hay más opinion que la nuestra?

El Sr. Romero Robledo, que siempre en el Congreso echa mano en las ocasiones solemnes de una elocuencia que podríamos llamar graciosa, aunque sólo la tenga para los húsares, en el Senado ha cambiado de registro y toma las cuestiones por el lado patético.

Esta tarde hemos notado amagos de llanto en la tribuna pública.

Telegramas de la tarde

Lyon 7.

La lucha electoral fué ayer muy animada.

Los partidarios del intransigente Blanqui han acudido á los tribunales pidiendo reparacion por injurias contra los partidarios de la candidatura de Ballue.

Paris 7.

Segun las instrucciones dadas por el ministro del Interior á los prefectos sobre la aplicacion de los decretos contra las corporaciones religiosas, si los jesuitas no se disuelven dentro del plazo que se les ha fijado, las autoridades deberán cerrar al

día siguiente los establecimientos de los padres de la Compañia.

Respecto á las demas congregaciones á las cuales se puede permitir la existencia mediante autorizacion, se cree que se adoptarán medidas ménos rigurosas.

Paris 7 (doce y 30 tarde).

Apertura de la Bolsa de hoy: El 3 por 100 interior español á 16'93, Idem exterior á 18'06.

Versalles 7.

Con motivo del aniversario del general Hoche, que se celebrará el 24 del corriente, se están preparando aquí grandes demostraciones, en las cuales tomará parte el elemento oficial. Es probable que el presidente de la república asista á las fiestas, que se verificarán este año con una pompa excepcional.

Roma 7.

Corre el rumor de un próximo cambio ministerial á fin de dar participacion á los disidentes en el Gabinete.

San Petersburgo 7.

Ha ocurrido un formidable incendio en la ciudad de Torjok, que pertenece al gobierno de Toer, siendo presa de las llamas 53 casas de piedra, 92 de madera y 3 iglesias.

Ignórase la verdadera causa de este siniestro, que algunos atribuyen á los nihilistas.

Bolsa

DEL DIA 7 DE JUNIO.

COTIZACION OFICIAL.

Table of market quotations for public funds, including interest rates and bond prices.

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armería, 3 duplicado.

El agua estaba clara. Distinguióse el fondo del riachuelo tapizado de finísima arena, donde acá y allá algunas piedras negras, un poco musgosas, parecían penascos enmedio de un prarano árido. De trecho en trecho, los árboles de la orilla hacian sombra y el agua parecia negra. Pero un alegre rayo de sol, abriéndose paso por entre el follaje como para alumbrar á los dos niños, y jugueteando sobre sus rosados rostros, en los cabellos dorados de la una y en los cabellos castaños del otro, iluminaba el claro riachuelo, que brillaba como si hubiese tenido oro en infusion.

Nada hay más bello que un rayo de sol iluminando la dulce sonrisa de un niño. Sus reflejos hacian resaltar la piel blanca de la

parte. —Es muy justo. —Pero—dijo el niño—¿es que lo que yo poseo no es tuyo, Millette? —Estaban verdaderamente encantadores. Con el rostro encendido, los ojos brillantes, los cabellos en desorden, las piernas y los brazos desnudos, encorvándose los dos hacia el agua, la pequeña, levantando las piedras con precaucion: el niño, á su lado, pronto á coger los cangrejos que aparecieran debajo de ellas.

—¿Quién te lo ha dicho? —Yo, que lo veo, y además el padre Terrade lo repite muchas veces; y papá Lorin y mamá Cattisson... ¡Tomal y el otro día, Juanillo, ya sabes, el criado del señor Plumardie, estuvo en La Queyrie...

—Mejor hubiera hecho con estar en su casa, —dijo Perico con disgusto.—Es un muchacho muy travieso. —Ya lo sé; pero déjame concluir... Hé aquí...

—Luego me lo contarás, Millette, que ya estamos cerca del río. —Espera, acabo enseñándote, —dijo la niña, continuando.—Pues á Juanillo se le habia escapado la borrieta que tiene su amo, y fué floriendo á preguntarle á mi papá si la habia visto. Entonces, papá Lorin le contestó: «Si hubieras reflexionado, no la buscarías por este lado, sino que hubieras ido á los prados, donde la basta ya con preferencia. Pero, en fin, mira, allí está Perico (y te mostré á tí,

14 PERICO —¡Ni uno! —¿Y éste?... ¡Ya lo tengo! —Bien pequeño es el pobrecito. ¡Se transparenta! —¡Bah! ¿Y eso qué le hace? Dame tu pañuelo. —¡Oh! Mira cómo se mueve. Oye, todos los que están vivos yo los guardaré. —Espero que cuando concluyamos me darás mi parte.

15 PERICO —Pequeña Millette y doraban el rostro, ya moreno, de Perico, produciendo una seducción viva como un ideal antiguo realizado en esta sonrisa pareja, así rodeada de luz y de verdor, mientras que el río murmuraba dulcemente...

16 PERICO —Porque yo la he hecho este año, y hubiera querido haberla contigo. —Es verdad. Pero tú la volverás á hacer otra vez cuando yo la haga. —Perico se echó á reir. —Eres una simple, Millette. ¿Es que la primera comunión puede hacerse dos veces? —¡Bah! No la primera, —dijo la pequeña, con la boca llena de morras y los labios teñidos de púrpura,—pero una comunión es siempre la misma cosa. —En efecto, —contestó el muchacho,—¿tienes razón. ¿Y sabes que tienes talento?

17 PERICO —¿Quién te lo ha dicho? —Yo, que lo veo, y además el padre Terrade lo repite muchas veces; y papá Lorin y mamá Cattisson... ¡Tomal y el otro día, Juanillo, ya sabes, el criado del señor Plumardie, estuvo en La Queyrie...

18 PERICO —Mejor hubiera hecho con estar en su casa, —dijo Perico con disgusto.—Es un muchacho muy travieso. —Ya lo sé; pero déjame concluir... Hé aquí...

19 PERICO —Pequeña Millette y doraban el rostro, ya moreno, de Perico, produciendo una seducción viva como un ideal antiguo realizado en esta sonrisa pareja, así rodeada de luz y de verdor, mientras que el río murmuraba dulcemente...

20 PERICO —Ya hemos cogido muchos, —dijo Perico, —Está el pañuelo lleno, Millette? —No; pero lo estaré muy pronto. ¡Oh! Hacen un ruido ahí dentro que parece que se palean. ¿Sabes que no deben divertirse mucho? —Como que están prisioneros. Y no creo que se divierta nadie que esté encerrado á la fuerza. —Es verdad, —contestó la pequeña, poniéndose seria de repente é irguiéndose.—Los prisioneros son desgraciados. —¡Certo, y yo los tengo lástima. Sin embargo, cuando alguien hace algo malo, comprendo que lo encierran entre cuatro paredes para que no lo vuelva á hacer. —Sí, á los ladrones y á los pícaros. ¡Pero hay otros!

21 PERICO —¿Otros? ¡Tomal—dijo Perico.—Héte ya triste, Millette. ¿En qué piensas? —En mi hermano Plácido, que quizá á estas horas esté prisionero de los beduinos; de esos hombres tan malos, que dice papá Lorin que son muy altos

22 PERICO —Yo os respondo de ella. —Y Perico contestaba, dándose importancia: —Yo os respondo de ella.

23 PERICO —Un día de Otoño tuvieron los dos niños el capricho de bajar al río á pescar cangrejos. —Si esto lo hubiéramos pensado antes, —dijo Perico, —yo hubiera hecho una red y hubiéramos pescado muchos. —¿Y eso qué? —contestó Millette.—¿Crees tú que yo no voy á atrapar bastantes? A estas horas están ellos debajo de las piedras y es fácil cogerlos. Ya verás. —Se despidieron de sus parientes y echaron á correr hacia la pradera. La Queyrie domina arrogantemente todo aquel territorio. Para subir á ella ó bajar hay un estrecho sendero lleno de guijarros y rodeado de zarzales, cargados de morras. Millette se paraba á cada instante á comer. —Te van á hacer daño, Millette, —decia Perico; —pues bien sabes que las morras son indigestas. —Ya, vaya, no eres más que una niña. —¿De veras? Pero yo tengo ya diez años, señor Perico. ¿Es que las morras que estoy comiendo me rejuvenecen? Sabes que dentro de dos años voy á hacer mi primera comunión. —¡Qué lástima! —¡Tomal! ¿Lástima por qué?

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

ANUNCIOS

En Paris, única casa corresponsal
Agencia Perojo, 31, boulevard Bonne Nouvelle, 31

DROGUERÍA
DE
ULZURRUN ANGULO Y COMPAÑÍA
Bordadores, 3.
Productos químicos, farmacéuticos y para las artes.

LOS GOMEROS
DE
AUSTRALIA

TRATADO TEÓRICO-PRÁCTICO DE LA
ACLIMATACION Y CULTIVO DEL EU-
CALIPTO, POR D. PEDRO A. VEN-
TALLÓ VINTRÓ.

Véndese en las principales librerías, A 10 REALES EJEMPLAR, y al por mayor, en la librería de Juan y Antonio Bastinos, de Barcelona. Los pedidos para provincias diríjlos al editor, D. VICENTE CUSO, calle de San Pedro, 55, Tarrasa.

LA NIÑEZ.
REVISTA DE EDUCACION Y ARTES.
Se publica los días 5, 15 y 25 de todos los meses, fuertemente impresa y con bonitos grabados.
PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Madrid: 40 rs. al año, 22 semestres, 13 trimestres.
Provincia: 30 — — — — —
Administracion: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.

RECOMENDAMOS
el nuevo corsé-hija modelo para sujetar y disminuir el vientre e impedir toda clase de dolencias.
Idem Princess, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris.
Mayor, 56. Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

BIBLIOTECA DE LA GACETA UNIVERSAL

EL HOMBRE DE HIERRO, por Adolfo Belot. Precio: UNA PESETA.
LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de sus autores, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

VENTA DE SOLARES

Uno de 21.000 pies cuadrados, calle de Santa Engracia, núm. 18, esquina á una calle nueva.
Otro de 51.000 pies cuadrados entre las calles de Hermosilla y Goya, lindando con el paseo de la Ronda.
Otro de 16.000 pies cuadrados en la calle de Hermosilla, núm. 10.
Otro de 13.000 pies cuadrados en la calle de Velazquez, detras de la casa núm. 21 de la calle de Goya.
Otro de 38.000 pies cuadrados entre el paseo de Santa Engracia y calle de Almagro, junto al palacio del señor duque de Almodóvar.
Otro de 285.000 pies cuadrados. Su fachada á la carretera de Aragon.
Los planos y demas explicaciones se darán calle de Luchana, número 3 moderno, cuarto principal, todos los días de ocho á doce de la mañana y de cinco á nueve de la tarde.
Tambien se venden unas cocheras en la calle de Jorge Juan, número 14, barrio de Salamanca.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO

Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuentagotas, 10 reales. Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1; García, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.

CHOCOLATES
DE
MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ
MEDALLA DE ORO
EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878
MADRID—ESCORIAL
Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licoras extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadía de la Gran Chartreuse, El Curazao y Aniseta de Foquin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, cafés y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Estando en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

y Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar e rejuvenecer el cutis, es excusado enarcar sus inmejorables cualidades, por ser, como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 38, comercio de sedas; idem 87, droguería; Amor de Dios, 7, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Mayor, 50 y 56, comercios de sedas; Montería, 20, 21 y 24, tiendas; Toledo, 52 y 90, droguerías. Depósito central, calle Mayor 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES

de
OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA
PARA MANILA

El 7 de Junio saldrá de Cádiz y el 12 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

CÁDIZ

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

AVISO IMPORTANTE

A los señores «médicos», al «clero», «dentistas», «ingenieros» y otras personas que desean obtener el «diploma» de «doctor» ó de «licenciado» de una Universidad extranjera, diríjase con carta certificada á Mr. C. B. 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

LA VENECIANA

ADMIRABLE

PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello, y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Alcabete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, Perfumería Higiénica Inglesa; Badajoz, Plaza de la Constitución, núm. 10; Bilbao, comercio de Doña Ramona Jáuregui; Carrión, Florida, 25; Cartagena, Sres. Roig, hermanos; Cádiz, en la redaccion de «La Palma»; Ferrol, Real, núm. 187, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Logroño, Mercaderes, 20; Murcia, Jaro, 5; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Oviedo, comercio del Sr. Cassiellas; Pamplona, Calcesteros, 1; Palencia, Mayor, 108, principal; Santander, Blanca, 19, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Valencia, calle de San Vicente, 22, y Sombrería, 5, boticas.

Los pedidos al por mayor diríjense al único depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa, y Madera Baja, 8, principal.

Su precio, 12 reales frasco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

PERICO
¿Y qué me dices de los carboneros...? ¡Cuando pienso que Plácido está con ellos!...
Y la pobre niña se puso á llorar estrepitosamente; pues, aunque no lo conocía, amaba mucho á su hermano.
—Te has entristecido sin motivo, pequeño,—le dijo Perico.—¿Por qué te imaginas que tu hermano está prisionero? ¿Qué es lo que te induce á pensar esto? ¿Has visto llorar á alguien por una cosa que no ha sucedido?
—¡Ah! Es verdad,—contestó ella enjugando sus lágrimas.—Lloro por nada. ¡Esto ha concluido! Pero yo no quiero guardar estos animales fuera del agua. Toma: me causa más placer devolverles la libertad, que guardarlos.
—Muy bien,—dijo Perico, viéndola vaciar de repente el pañuelo y sacudirlo en el agua.—¿Valía esto la pena de pesártelos?
—¿Para qué los queremos?—respondió ella.
—Los cangrejos se esparcieron precipitadamente en medio del agua y se escondieron bajo las piedras y en las raíces de los árboles. Muy pronto no se vio ninguno.
—La pesca ha concluido,—gritó Perico riendo.—Hémos aquí con las manos vacías; pero nos hemos divertido.
Y agarrándose al tronco de un sauce, se lanzó fuera del agua, y después dió las manos á Millette, que, apoyándose en ellas, saltó á la orilla.

PERICO
¿Dijo eso el padre Lorin?
—Como te lo acabo de repetir.
—Apesto á que Juanillo hizo algun guiño.
—¡Oh, eso sí! Yo hallaré á mi cogueta, sin necesidad del señor Pierrillon,—dijo él,—y se marchó.
Al verie partir, dijo mi papá Lorin, meneando la cabeza: «¡Oh, oh! ¡Qué soberbio es este Juanillo!»
—Eso sería lo de menos, si tuviera buen corazón.
—Parece que no le tienes mucho afecto, Perico?
—¿Es que lo quieres tú?
—¿Yo?... ¡Pues si cuando lo veo me dan intención de arañarme!...
—¡Ah, ah, ah! Me das miedo, Millette. ¿Y si algun día quisieras arañarme á mí?
—¿A tí? ¡Oh! No tengas cuidado, — contestó la niña.

PERICO
—Vamos,—dijo Perico,—ahora no nos ocupemos más que de los cangrejos. Mira qué clara está el agua.
—Tanto mejor, pues temia que el molinero de Marsaloux nos la hubiese enturbado.
—Los domingos no se trabaja en el molino. Aunque, de todos modos, hubieran podido poner aquí

PERICO
corta de La Queyrie, y á quien sus años querian mucho y calificaban siempre de un buen muchacho.
A pesar de su corta edad, era muy útil para la siega, la labranza y la vendimia. Era tan inteligente y bueno como trabajador, y el padre Terrado no se inquietaba nunca por sus bestias ó su caballo, cuando Perico las cuidaba.
—Este hará suerte y será un buen labrador,—decia algunas veces el arrendatario, señalando al muchacho.—Pues es tan vivo y listo como modesto y obediente.
Perico no tenia más parente que su pobre y anciana madre, que vivía á algunas leguas de Costo-Rasto, en una miserable cabana rodeada de un reducido cercado que no producía nada. Pero su pequeño, como decia ella, hacia todo lo posible por que nada le faltase, y todos los meses iba sumamente contento á entregarle los tres francos que ganaba.
Los terrenos de La Queyrie y Costo-Rasto son vecinos, y algunas veces, cuando Perico llevaba los bueyes y el caballo á pastar ó á beber al río, se encontraba con la pequeña Millette, sola unas veces y acompañada otras de su tía. Entonces, mientras comian los animales, ellos jugaban un momento, y Perico se subía á las copas de los árboles á coger los niños que ella desahaba.
Los domingos iba casi siempre á la casa del padre Pascual á pedirle permiso para salir con la que él llamaba la piquenza, apesar de no llevarle más que dos años de edad.
—¡Id, hijos míos,—decia Pascual,—pero venid á la hora de comer.
—Perico, ten cuidado de Millette,—añadia la tía.

PERICO
que estabas precisamente en este mismo sitio con tus carneros; anda y diselo, y él, que es más listo que tú, te ayudará á buscarla, y verás pronto la encuentras.
—¿Dijo eso el padre Lorin?
—Como te lo acabo de repetir.
—Apesto á que Juanillo hizo algun guiño.
—¡Oh, eso sí! Yo hallaré á mi cogueta, sin necesidad del señor Pierrillon,—dijo él,—y se marchó.
Al verie partir, dijo mi papá Lorin, meneando la cabeza: «¡Oh, oh! ¡Qué soberbio es este Juanillo!»
—Eso sería lo de menos, si tuviera buen corazón.
—Parece que no le tienes mucho afecto, Perico?
—¿Es que lo quieres tú?
—¿Yo?... ¡Pues si cuando lo veo me dan intención de arañarme!...
—¡Ah, ah, ah! Me das miedo, Millette. ¿Y si algun día quisieras arañarme á mí?
—¿A tí? ¡Oh! No tengas cuidado, — contestó la niña.

PERICO
—Vamos,—dijo Perico,—ahora no nos ocupemos más que de los cangrejos. Mira qué clara está el agua.
—Tanto mejor, pues temia que el molinero de Marsaloux nos la hubiese enturbado.
—Los domingos no se trabaja en el molino. Aunque, de todos modos, hubieran podido poner aquí